

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 3 de Julio de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.663

PLUMA Y TIJERA

El ¡Que baile! en Francia

Aquellos de nuestros lectores que no sean viejos, es muy posible que no sepan lo que es, lo que fué, mejor dicho, ó lo que significa el ¡Que baile!

Pues sépanlo ahora: el ¡Que baile! fué el horrible grito en que prorrumpieron algunos soldados españoles, en 1873, dirigiéndose á sus jefes y oficiales.

La cosa sucedió en el Ejército de Cataluña. Había entonces en España República, como la hay ahora en Francia. Los republicanos españoles habían hecho su propaganda política, uniéndola, como siempre lo hacen ellos, á otras tres propagandas: una contra la religión, otra contra la propiedad y otra contra el Ejército. El sacerdote, el militar y el propietario: he ahí los tres enemigos de todo buen republicano, formado en la escuela de Castelar, Salmeron, Figueras, Pi y Margall, Esteban Garrido, Roque Barcia, etcétera, etcétera.

Todavía no había aparecido el tipo del republicano de orden. Castelar, que había de ser el caporal del *republicanismo gubernamental teórico*, toda vez que no pudo llegar á ser gobernante jamás, por entonces gritaba todavía: ¡Abajo el servicio militar obligatorio! y ¡Abajo la pena de muerte! Dos gritos que se resumen en uno. ¡Abajo el Ejército!

Quien siembra vientos no puede dejar de coger tempestades. Los vientos de la propaganda republicana, tal y como se hizo entonces y se sigue haciendo todavía en España, trajo la tempestad del ¡Que baile!

¡Pobres soldados! ¡Pobres muchachos! Lo tomaron en serio, lo creyeron á pies juntillas, comulgaron con aquellas ruedas de molino de la propaganda antimilitarista y antipatriótica, se figuraron que había ya concluido la disciplina militar, y que había llegado el momento de que los reclutas hablaran de tú á los generales.

De ahí el ¡Que baile!

El grito resonó lúgubramente en todos los oídos españoles. Oyéronlo con espanto los militares. ¿Sería verdad que se había acabado el Ejército?

Por un conjunto de circunstancias providenciales, la cosa pudo atajarse en su principio. Mucho contribuyó á ello Castelar con aquel sorprendente cambio de frente que los demagogos de entonces calificaron de apostasía. Castelar vió claro que sin Ejército no hay patria, y que no puede haber Ejército dejando triunfante la indisciplina.

Y aunque había predicado todo lo contrario, tuvo el valor y la nobleza de confesar en este punto su equivocación lamentable, y de preferir la patria al prestigio de su consecuencia tribunicia y al halago de su popularidad. Castelar dijo resueltamente que aquellos soldados que habían gritado ¡Que baile!, que aquellos soldados pervertidos qui-

zás por sus propios discursos, debían ser pasados por las armas.

Hubo entonces quien se opuso á esta feliz y salvadora inconsecuencia de Castelar: fué D. Nicolás Salmeron. Para Salmeron eran preferibles sus principios al Ejército y á la patria.

Pero afortunadamente prevaleció entonces Castelar. Cayó la terrible pena sobre los que habían quebrantado la disciplina, y España tuvo Ejército.

En 1905 predominan en Francia los mismos principios que predominaban en España en 1873.

Y ¿qué sucede?

Pues que el ¡Que baile! se pone allí á la orden del día.

Pero ¿creían los burgueses anticlericales que iba todo á quedar reducido á oír gritar: *abajo los soldades!*

¡Hay que dar también otros gritos!

Y se van repitiendo. En la estación ferroviaria de Chalons-sur-Marne, el 13 de Junio, junto á un tren en que iba el rey de Bélgica, una porción de soldados franceses dieron el más escandaloso espectáculo. Un ¡Que baile! inaudito.

En el tren de París á Avricourt, los soldados libraron una con otros una verdadera batalla. En Chalons, tres soldados insultaron á un jefe y á un oficial, y hechos semejantes se repiten constantemente.

Si esto es en Francia, donde la posición continental y el espíritu militar obligan á tanto, ¿qué sería en nuestra desgraciada, si volvieran á entronizarse los principios y los hombres de 1873? Espanto produce sólo pensarlo.

Ojeada á la prensa

~ o (0) o ~

LA SALUD PÚBLICA

Copiamos de «Las Noticias» de Barcelona:

«En los centros oficiales sigue reinando el mayor optimismo respecto al estado de la salud pública de esta ciudad.

Allí se nos comunicaron datos sumamente tranquilizadores respecto á este asunto. Con arreglo á los mismos, resulta que de las experimentaciones realizadas en el Laboratorio municipal, se deducen razones suficientes para negar de una manera absoluta la existencia de la peste bubónica.

Con arreglo á estos informes y á fin de evitar torcidas interpretaciones, el alcalde ha dirigido la siguiente comunicación á los consules residentes en esta capital:

«Completando las noticias consignadas en mi comunicación anterior, tengo el honor de trasladar á V. S. las conclusiones que recibo autorizadas por los eminentes doctores especialistas señores Calleja, Turró, Claramunt y Calvet, como resultado de las minuciosas experiencias practicadas en el Laboratorio microbiológico oficial de Barcelona.

Dichas conclusiones dicen textualmente así: Primero, que el examen bacterioscópico de pulpa ganglionar, pulpa esplénica, sangre del hígado, y serosidad fletinosa, no demostró la existencia del bacilo de Yersin. Segundo, que la inoculación á dosis masivas y refractas de pulpa esplénica y ganglionar á ratas blancas, no han determinado lesion ni producido reaccion febril á las 40 horas de practicadas. Tercero, que los cultivos en agar-agar, suero nutritivo y caldo, no han demostrado la existencia del bacilo de Yersin.

Así mismo me complazco en participar á vuecencia que el doctor Cercós, á quien me refería en mi anterior comunicación, como base, sin duda, del rumor propalado, ha entrado en franca convalecencia. Dios guarde á usted muchos años. Barcelona 30 de Junio de 1905.—El alcalde presidente, Gabriel Lluch.»

Nada más podemos decir hoy respecto á este importante asunto, por cuanto, según los datos comunicados en los centros oficiales, no ha ocurrido ningún otro caso de enfermedad sospechosa, ni hay motivo alguno que justifique la alarma que había empezado á cundir en nuestra capital.

Lo que pasa en Rusia

Londres 29.—Esta madrugada, á las tres, se han recibido largos telegramas, dando detalles de lo ocurrido ayer en Odessa.

La tripulación del acorazado «Prince Poterine» dió muerte á la oficialidad.

El buque izó bandera roja.

Los marineros se quejaban hacía días de la insuficiente y mala manutención.

Se destinó una comisión que fué á reclamar al comandante. Este disparó un tiro de revólver sobre un marinero, y le mató. Entonces ocurrió la sublevación y la matanza de todos los oficiales.

Un torpedero impidió que entrara en la rada un vapor carbonero que conducía carbon destinado al buque sublevado.

Este hizo señal á la plaza, y pidió á las autoridades una gran cantidad de víveres, municiones y carbon, conminando con bombardear la plaza en el caso de que las autoridades no los atendieran.

La ciudad, como todas las del Mar Negro, no tiene defensas.

El gobernador ha teleografiado á Sebastopol.

Acuden en defensa de la plaza tres buques del Mar Negro.

Ha ordenado el gobernador la clausura de los almacenes del puerto y el paro de los obreros que prestan servicio en él.

Posteriormente se han recibido otros telegramas diciendo que los revolucionarios de Odessa sublevados en el puer-

to han incendiado la ciudad, impidiendo á los bomberos que se aproximaran para apagar el incendio.

Los amotinados han dado muerte á cuatro cosacos y han resultado heridos diez y siete.

Toda la ciudad está iluminada por las llamas del incendio.

Se cree que irán al Mar Negro buques extranjeros para proteger la vida de los súbditos de las respectivas naciones, residentes en aquella ciudad.

Según un despacho de Odessa, la rebelión del acorazado «Prince Poterine» la provocó un oficial, matando al marinero que protestaba de las malas condiciones del rancho.

Por San Petersburgo se reciben noticias de Odessa.

Parece ser que se ha unido á la tripulación del acorazado sublevado el pueblo.

Las noticias son contradictorias: unas confirman la primeramente recibida; otras aseguran que la tripulación del cañonero que en un principio se dijo había impedido que cargase carbon el acorazado sublevado, está también de acuerdo con los amotinados; que el acorazado ha cargado carbon ayudándole varios huelguistas y el pueblo amotinado.

Posteriormente se recibe un telegrama dando cuenta de que varios acorazados, al recibir en Sebastopol la orden de marchar á Odessa, al enterarse las tripulaciones del objeto de la marcha, se amotinaron también.

En París se reciben extensos telegramas de Odessa, detallando, aclarando y rectificando los sucesos allí desarrollados.

El acorazado sublevado es el «Kniaz Poterine», el más nuevo y más hermoso de los buques de combate de la flota del Mar Negro. La tripulación se compone de 930 hombres. A bordo hay 3.000 fusiles.

Se dice que un torpedero que lo acompañaba se acercó al muelle y se apoderó del buque carbonero «Esperanza», cargado con 2.000 toneladas de carbon.

Luego destacó una lancha armada, que se acercó al muelle y depositó en él un ataúd con el cadáver del marinero muerto por el comandante del «Kniaz Poterine.»

El cadáver fué rodeado muy pronto por una multitud, que lanzaba furiosas imprecaciones contra el Czar y el Gobierno.

Las autoridades enviaron fuerzas de cosacos para recoger el cadáver, pero fueron rechazados. Los huelguistas del muelle tomaron parte principal en la lucha.

El acorazado izó la bandera roja de los revolucionarios antes de fondear en el puerto, al que entró sin hacer caso de las señales de las autoridades de Marina.

La sublevacion se declaró el 28.

El acorazado hizo zafarrancho de combate y apuntó los cañones de 30 centímetros contra la ciudad, sin arriar la bandera roja.

Paris 30.—Siguen llegando informes de Odessa, retrasados y en el más completo desorden.

Se han recibido extensos telegramas dando cuenta del entierro del marinero, cuya muerte motivó la sublevacion de sus compañeros.

La tripulacion del «Prince Potenkine» comunicó al gobernador de Odessa que el entierro del marinero se verificaría en el cementerio de la ciudad, y que se tributarían al cadáver honores militares.

También le hizo saber que la banda de música del acorazado, sin escolta, bajaría á tierra, para acompañar el cadáver del marinero, y que si encontraba resistencia, el acorazado rompería el fuego con sus cañones de 12 pulgadas sobre la ciudad.

Seis marineros con armas rodeaban el féretro cuando fué bajado del acorazado al muelle, instalándolo allí, en una tienda de campaña.

Ante el féretro desfilaron, sin interrupcion, los habitantes de Odessa, dando gritos subversivos.

Cerca de los marinos que protegían el féretro había otros con servicio de banderas de señales, dispuestos á avisar para que el acorazado disparase contra la ciudad si era molestada la manifestacion de duelo.

El almirante comandante del puerto subió en rehenes á bordo del «Prince Potenkine» para responder de la vuelta de la escolta que había bajado á tierra para asistir al entierro.

Este fué una manifestacion popular.

Cerraban la procesion el féretro y la escolta. Ocho marineros conducían el féretro, cubierto con la bandera de San Andrés y varias coronas.

La procesion iba presidida por varios popes.

Paris 1.º.—Mientras un telegrama de Odessa dice que el gobernador es dueño de la situacion, otro despacho afirma que los estudiantes han prohibido á las autoridades abrir una informacion sobre los sucesos que se desarrollan en dicha ciudad.

El «Daily Mail», de Londres, ha recibido un telegrama fechado en Odessa, cerca de la una de la madrugada, negando la rendicion del acorazado rebelde «Potenkine»; afirmando, por lo contrario, que el acorazado «Georges Pobienodonotzeff» ha hecho causa común con el sublevado. Ambos barcos hicieron zafarrancho de combate, proponiéndose resistir al jefe de la escuadra.

El jefe de la plaza de Odessa ha recibido la orden de hundir á los buques sublevados sin temor al bombardeo de la ciudad con que aquéllos amenazan.

Comunican de Odessa detalles del aspecto de destruccion que presentan las vías de comunicacion que conducen al puerto. Todas han sido obstruidas.

Tres vapores rusos, pertenecientes á compañías rusas, han sido destruidos por el incendio.

En la ría hallanse fondeados varios barcos extranjeros.

Paris 1.º.—Dice un despacho de Londres, refiriéndose á otro de Odessa, fechado el día 30, que no es cierto el rumor de haberse rendido el acorazado «Príncipe Potenkine», al contrario, se le unió el acorazado «George Pobienodonotzeff». Ambos se hallan fondeados en la rada, explorando los barcos de la escuadra con sus reflectores.

El resto de la escuadra se halla á 15 kilómetros de la costa.

El Gobierno ha dado órdenes de echar á pique los barcos rebeldes, sin tener en cuenta la amenaza de éstos de bombardear la ciudad.

Según el corresponsal del «Daily Mail», en Odessa, la ciudad despertó ayer mañana esperando presenciar la batalla naval entre los buques insurrectos y la escuadra llegada de Sebastopol.

Entre éstos y los buques rebeldes se cambiaron señales, que no eran entendidas, porque los marinos sublevados no usaban las señales del Código internacional.

Los barcos llegados de Sebastopol se retiraron después de algunas maniobras y cambio de señales, sin atacar á los buques insurrectos.

Se atribuye esta tardanza en el ataque, al propósito de evitar la destruccion de los buques sublevados.

Paris 1.º.—Ayer tarde unos 1.000 hombres de los buques sublevados en Odessa, intentaron romper el fuerte cordón de tropas que guardaba la entrada del puerto, para impedir que los marinos rebeldes bajaran á la ciudad. El ataque al cordón fué violentísimo y desesperado. Las tropas hicieron muchas descargas contra los marineros, matando á 36 é hiriendo á 300.

Sin duda los marineros carecen de carbon, ó por desaparicion de los maquinistas se vieron imposibilitados de gobernar el «Potenkine».

Paris 1.º.—Por la tarde llegaron á la rada de Odessa cinco acorazados, un cruceiro y 10 torpederos bajo el mando del almirante Krieger, intimando por medio de señales la rendicion del buque rebelde. Este contestó con las banderas, y se entregó sin resistencia.

Es, pues, inexacto lo que se ha telegrafiado de haber sido echado á pique el «Potenkine».

Todas las tropas de Odessa están en las calles ocupando los puntos estratégicos de la ciudad.

Ayer tarde llegaron 10.000 soldados de refuerzo para la guarnicion.

Ascienden á 10.000 los sublevados, según los datos oficiales.

Los daños causados por el incendio se hacen ascender á cien millones.

Los oficiales asesinados fueron 29, habiendo sido perdonados 9.

Millares de amotinados murieron al intentar subir la escalinata de la catedral.

DEL DÍA

En el Ateneo

La noche del sábado celebróse en el Ateneo la velada musical que había sido previamente anunciada.

Nada diremos del programa ejecutado, pues conocido de nuestros lectores,

habrán podido comprender por lo escogido de las piezas en él incluidas, con cuanta satisfaccion esperaban los aficionados á la buena música la hora de poder disfrutar de tales bellezas musicales.

Conocidos de todos, los Sres. Seguí, Soler, Arguimbau y Palliser, hemos sido de manifestar que cumplieron de una manera brillante su cometido, habiendo escuchado muchos y justos aplausos.

Dos de los números del programa fueron ejecutados al piano, por la distinguida Sra. D.ª Natividad Cabañas de Montero. Aun á riesgo de herir su modestia, por lo que le pedimos mil perdones, diremos que dicha señora es una consumada maestra, pues el exquisito gusto musical de que dió pruebas imprimiendo á las composiciones que ejecutó con sentimiento artístico insuperable y la brillantez y limpieza con que arrancó las armoniosas notas, prueban hasta la evidencia que la señora Cabañas domina por completo y á la perfeccion el piano. Por si esto no fuera bastante, hemos de añadir que dicha señora ejecutó de memoria los difícilísimos números que le supo desempeñar.

D.ª Catalina Llamblas de Ballester, que también tomó parte en la velada, cumplió á las mil maravillas su cometido, pues aparte los prodigios de ejecucion de que hizo gala, y de los que oímos muchos elogios entre la concurrencia, supo dar viva expresion y colorido á la hermosa música de Beethoven, que bajo sus manos tuvo un intérprete verdaderamente ideal.

La simpática Srta. D.ª Mercedes Tutzó lució en el piano las envidiables dotes que la adornan, ejecutando magistralmente, con gran deleite de la concurrencia, las bellas composiciones de Papini y Chopin. Si apesar de sus pocos años salió tan airoosamente de su labor, no extrañará nadie que auguremos á la señorita Tutzó muchos triunfos y satisfacciones en el bello arte musical.

Útil creemos decir, que tanto las señoras Cabañas de Montero y Llamblas de Ballester como la señorita Tutzó que tuvieron la deferencia para con el Ateneo de tomar parte en la velada, fueron sumamente aplaudidas por la numerosa y selecta concurrencia que llenaba los salones del local.

El general Polavieja

LA LLEGADA

A las siete de la tarde de ayer llegaron á esta ciudad, procedentes de Ciudadela, los Excmos. Sres. Don Camilo Polavieja, jefe del Estado Mayor Central, y D. Ricardo Ortega, Capitan General de estas islas.

En el automóvil en que hicieron el viaje, tomaron asiento además de dichos señores, los generales Suarez Inclán y Galbis, y el comandante Burguete.

A la llegada de los señores Polavieja y Ortega al edificio del Gobierno Militar, fueron recibidos por el general segundo jefe señor Morales y por Comisiones de todos los cuerpos é institutos de la guarnicion.

Un piquete, que poco después se retiró al cuartel, hizo los honores correspondientes.

Los demás señores jefes y oficiales que componen la comision del Estado

Mayor Central, llegaron á esta en diferentes carruajes.

PERSONAL LLEGADO

El personal legado de la comision de Estado Mayor Central es el siguiente:

Teniente general D. Camilo García Polavieja, general de division D. Julián Suarez Inclán, teniente coronel de infanteria D. José Villalba Riquelme y comandante de ingenieros D. Epifanio Basco Pons, ayudantes del general Polavieja, teniente coronel del Estado Mayor D. Pio Suarez Inclán, ayudante del general del mismo apellido, coronel de ingenieros D. Arturo de Caballos Beltrán, coronel de artillería D. Rafael Vargas Oviedo, coroneles de ingenieros D. Lorenzo Gallego Carranza y don Nicolás Ugarte Gutierrez, capitán de navío D. Alberto Balseyro Casajús y comandante de Estado Mayor D. José Herreros De Ridder.

Acompañando al capitán general D. Ricardo Ortega Díaz han llegado su ayudante el comandante de infantería D. Ricardo Burguete y el capitán de Estado Mayor Sr. Mestres.

Sean bien venidos todos los citados señores, á los que deseamos que su estancia en ésta les sea lo mas agradable posible.

VISITAS

Poco después de haber llegado los generales Polavieja y Ortega, pasó á saludarles al Gobierno Militar, el Delegado del Gobierno Sr. Cavanillas.

Esta mañana lo ha efectuado una comision del Ayuntamiento, compuesta del alcalde accidental Sr. Pons Sitjes y de los concejales señores Tudurí Monjo y Vincent Victory.

También han acudido á saludar á tan distinguidos huéspedes el señor Comandante de Marina, y una Comision de la Cruz Roja.

CARTERA DE MAHÓN

A las siete de la mañana ha fondeado en el puerto, procedente en viaje directo de Barcelona, el vapor correo «Isla de Menorca».

Los aficionados señores Anglada y Prats que tomaron parte en el concierto que se celebró la noche del sábado en el cé «Nuevo Centro», fueron re- pendiamente aplaudidos por el numeroso público que ocupaba el local y por el que se hallaba estacionado en la calle.

Dichos señores continuarán tomando parte en los conciertos que se celebrarán todos los sábados en el acreditado establecimiento citado.

También se vió muy concurrida la plaza de la Constitucion, la noche citada anteriormente, por motivo de tocar en ella la Banda Municipal.

En el vapor-correo de hoy, procedente de Barcelona, ha llegado á esta ciudad el Rdo. P. Antonio M.ª Vincent, S. J.

Enviamos el mas respetuoso saludo de bienvenida al meritisimo hijo de San Ignacio y deseamos que sea fructifera la mision que le ha confiado nuestro Excmo. Prelado, siempre atento á mejorar las clases trabajadoras de los cuales el P. Vincent es incansable protector en España, con la fundacion de sindicatos agrícolas, bolsas de trabajo y cajas de crédito popular.

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

Invitación.—En el mes actual ha de celebrarse en Lérida la sesión preparatoria del *Congreso Histórico de la Corona d' Aragón*, á la cual asistirán, además de los regnicolas de Baleares, los aragoneses, catalanes, valencianos y roselloneses, reunidos un tiempo bajo el cetro de Jaime I y de sus gloriosos sucesores.

Delegados los infrascriptos por la comisión organizadora, tienen el gusto de convocar á los historiadores menores y aficionados á nuestra historia y á nuestras antigüedades á una reunión que tendrá lugar en el salón de actos del Ateneo científico, literario y artístico de esta ciudad, el próximo jueves, 6 del actual, á las siete de la tarde, para el nombramiento de la persona que haya de llevar la representación de esta isla en dicha sesión preliminar del Congreso.—Pedro Ballester.—Francisco Hernández Sanz.

El Comité del partido liberal de esta ciudad acordó, el sábado, presentar por este distrito en las próximas elecciones de diputados á Cortes, la candidatura de D. Fernando Weyler, hijo del general del mismo apellido que actualmente desempeña la cartera de Guerra.

Por los telegramas oficiales y por el que de nuestro servicio particular hemos recibido, sabemos que el vapor «Montevideo» que hace algunos días llegó á Canarias con dos atacados de fiebre amarilla, le ha sido ordenado venga al Lazareto de esta ciudad.

Tal orden es hoy objeto de muchos y animados comentarios, pues sabido es de todos que en el edificio que lleva el nombre de Lazareto lo único que hay de tal es el nombre. Allí no hay nada, ni estufa, pues la que hay está completamente inútil, ni camas, ni medicamentos, ni clase alguna de servicios.

Si bien se ha abierto un crédito para ponerlo en condiciones, lo cual confirma el refrán de que nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena, no basta, pues ni con dinero puede improvisarse cuanto necesita, (si ha de llenar siquiera sea medianamente el objeto á que se le destina) un establecimiento sanitario que se le ha tenido años y años en el mas completo abandono.

Censuramos por consiguiente el que se mande á este puerto el «Montevideo», que será un peligro para la salud pública de la isla.

El médico segundo de la Estación Sanitaria de Palma de Mallorca, llegará á esta ciudad el miércoles próximo, para prestar sus servicios en el Lazareto.

Sería de desear que los carros de la limpieza pública se abstuvieran de arrojar la basura en la noria de la calle del Cos de Gracia, pues los olores que con tal motivo se perciben por aquel sitio son sumamente desagradables, tanto para los vecinos como para los transeúntes.

Por Real orden de 28 de Junio último se ha ampliado el plazo de recaudación voluntaria de cédulas personales hasta el 31 del mes corriente.

Se ha ordenado al cañonero «Nueva España» que el día 14 del actual se traslade á Mahon para tomar parte en las prácticas de artillería que en aquel puerto se han de llevar á cabo.

Copiamos de la «Cronaca d' arte ed eco della Colonia italiana» del 15 de Junio último, que se publica en Barcelona:

«GAETANO BREDA»

Es precisamente la obra en que el joven y aclamado tenor se ha presentado por primera vez ante el público de Barcelona.

Gaetano Breda, debutando con la «Bohème» conquistó enseguida el auditorio con el don exquisito de su voz pastosa, de los agudos vibrantes y de la buena interpretación que sabe dar al simpático poeta de la novela Mourger.

Felicitemos al Sr. Breda por este nuevo triunfo deseando poderle aplaudir otra vez en nuestro teatro Principal donde supo captarse las simpatías de todo el público este invierno pasado.

Dicha revista publica la fotografía del citado artista con el traje de Rodolfo de la «Bohème.»

La Administración-Depositaria de Hacienda Pública de este partido satisface hoy y mañana la mensualidad de Junio último á las clases pasivas que cobran por dicha caja.

La Gaceta publica un decreto declarando que el tipo medio del cambio en la última quincena ha sido de 32.19 por 100, correspondiendo una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones y pago de derechos de aduanas.

El Consejo de Instrucción pública en sesión de día 27 de Junio último aprobó las oposiciones hechas á la cátedra de Geografía é Historia vacante en el Instituto general y técnico de esta ciudad.

Según recordarán nuestros lectores fué designado para dicha plaza D. Jaime Pomar natural de Palma.

El diputado á Cortes por Palma don Alejandro Roselló, ha celebrado con el ministro de la Gobernación una conferencia apoyando los deseos de los mallorquines de establecer correo diario entre Barcelona y Palma por medio de vapores de un andar mínimo de quince millas que es una de las mejoras que el público reclama con urgencia, habiendo también de las nuevas fortificaciones.

Dicho diputado salió muy satisfecho de la entrevista, pues el señor García Prieto le prometió estudiar con detenimiento las reformas de las comunicaciones y lo demás indicado por el Sr. Roselló.

Previo el correspondiente examen ha sido nombrado capitán de la marina mercante nuestro paisano D. Juan Feñenías y Alimundo á quien felicitamos cordialmente lo mismo que á toda su familia.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo D. Arturo Anadon ex-alumno interno de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza, que ha terminado su carrera obteniendo tres sobresalientes en los ejercicios de revista y título de honor como recompensa á su brillante hoja de estudios.

Según nos manifiesta cuenta ejercer su carrera en esta población congratulándonos, de contar entre nosotros á tan aprovechado profesor Veterinario.

De Alayor nos suplican el siguiente sueto:

«Tenemos noticia de que hoy ha tomado posesión del cargo de Custos de la Iglesia de S. Diego de esta Villa de Alayor nuestro muy estimado y distinguido amigo D. Lorenzo Pons Pons, Paró.

Nosotros alayorenses nos congratulamos de que el Sr. Obispo haya dado nuevamente destino en este pueblo al referido Sr. Pons, al cual felicitamos esperando de su reconocido celo felices resultados, para los intereses religiosos y morales de nuestra población.—Alayor 1.º Julio de 1905.»

MILITARES

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente R. O.:

«Examinado el proyecto de cuartel de Infantería en Mercadal (Menorca), que remitió V. E. á este Ministerio con su escrito 18 de mayo último, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien aprobarlo y disponer que su presupuesto, importante 125.000 p setas, sea cargo al material de Ingenieros, comprendiéndose las obras en el grupo b caso 2.º de la real orden de 23 de Abril de 1902, con duración de 16 meses. Es también la voluntad de S. M. que con urgencia se remita á su aprobación el proyecto de pabellones para jefes y oficiales, ordenado formar por la real orden de 18 de Noviembre de 1904, apartado 2.º»

—Han sido destinados los capitanes mayores D. José González Castiñeiras, de la Tenencia vicaria de Menorca, á la Tenencia vicaria de Mallorca.

D. Pedro Marugán de Frutos, ascendido, de la Academia de Artillería, á la Tenencia vicaria de Menorca.

—El auxiliar de segunda clase don Pedro Saucedo Gelabert, ascendido, de la Subintendencia Militar de Menorca, ha sido destinado á la misma.

—Para incorporarse á la Comandancia de Artillería de esta plaza ha llegado hoy en el vapor-correo «Isla de Menorca» el Comandante de Artillería D. Joaquín Argüelles.

—Se han concedido dos meses de licencia para esta ciudad al segundo teniente de la guardia civil D. Jaime Obrador Casasnovas.

—Las antigüedades que han de servir de base desde 1.º del actual para declaración de derecho al abono de sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán de asignados al arma de infantería, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son: 11 de Julio de 1894, para los tenientes coroneles; 11 de Mayo de 1894, para los comandantes, 16 de Septiembre de 1892, para los capitanes y 30 de Julio de 1895, para los primeros tenientes.

Nuestros telegramas

Madrid 1.º

Telegrafian de Copenhague que ha pasado por aquel punto con dirección al Norte una fuerte escuadra sueca.

Madrid 1.º

Ha sido admitida la dimisión al ministro de la Guerra ruso general Sakharoff, el que se hallaba en desacuerdo con la Junta de Defensa nacional.

Madrid 1.º

Dicen de París que después de la reunión tenida entre Mr. Rouvier y el embajador de Alemania, circularon rumores optimistas.

Madrid 1.º

El crucero francés «Kleber» cañoneó algunos destacamentos insurrectos de la isla de Creta.

Madrid 1.º

Témese que ocurran disturbios en Trubia á causa de haberse acordado, por cuestión de consumos, un cierre general.

Madrid 1.º

Parece que hay pendiente un lance de honor entre el redactor del «Diario Universal» don Dionisio Perez y don Manuel Bueno.

Madrid 1.º

Mr. Jaurés acompañado de varios amigos saldrá en breve para Berlín con objeto de dar una conferencia á los socialistas alemanes.

Madrid 2.

Se ha ordenado que el vapor «Montevideo» que se halla en Canarias vaya al Lazareto de Mahon, para lo cual se habilitará el crédito necesario.

Madrid 2.

A las nueve de la noche ha regresado de su excursión á la Granja su magestad el Rey. Durante el trayecto varios automóviles sufrieron averías.

Madrid 3.

Se ha resuelto el lance pendiente entre Dionisio Perez y Manuel Bueno, resultando ambos ilesos.

Hay otro lance entre el primero de los citados señores y el señor Lopez Marin.

Madrid 3.

Según noticias que se reciben de la capital de Rusia ha mejorado mucho la situación de Odessa.

Madrid 3.

No obstante lo avanzado de la estación sientese frío en algunas provincias.

Las lluvias son generales en la península.

Telegramas de «La Maritima»

Barcelona 3—8 m.

Fundado «Menorquín» sin novedad á las seis y media.—Cabot.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Trifon, Heliodoro, Jacinto y Eulogio.

Santo de mañana.—S. Laureano obispo y el beato Gaspar Bono confesor.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciacion en San Francisco.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 3.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca», y de Torrevieja, polacra-goleta «S. José», con cargamento de sal.

Sociedades y Corporaciones

—(o)—

CASINO MAHONÉS

Para conocimiento de quienes pueda interesar se hace público que el plazo para presentar proposiciones los aspirantes á la plaza de conserje de este

casino, termina el día 5 del actual á las 4 de la tarde en lugar del día 11 que se había anunciado.—Mahon 1.º Julio 1905.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, José Seguí.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta Sociedad abona los intereses devengados hasta 30 de Junio último por los depósitos constituidos antes de 1.º de Abril próximo pasado.

También abona los intereses de la Caja de Ahorros.—Mahon 1.º Julio de 1905 —Goñalons y C.º

CASINO «EL CONSEY»

SEGUNDA CONVOCATORIA

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo domingo día 9 del corriente, á las doce, para resolver si se aprueba la reforma del Reglamento propuesta por la Junta Directiva y está de manifiesto en la Conserjería de dicho casino.—Mahon 3 de Julio de 1905 —P. A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Conforto.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua.

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

Aviso á los que padecen de la vista

MR. GISBERT (óptico)

Calle Hannover n.º 10 (Estanco de la Plaza Vieja)

MAHÓN

Variado y completo surtido de objetos de óptica, gafas, lentes, cristales brik y los perfeccionados blute ordenados por los mejores oculistas: gafas y lentes con cristal roca, armazones de oro, simíl-oro, níkel, plata y acero.

Gran colección de gemelos para teatro, campo y marina.

Anteojos de larga vista: barómetros: termómetros de madera y cónicos para médicos: lupas de relojero: cuenta hilos: seda y metálicos: cadenas de oro americano: estuches de todas clases: impertinentes de conchas para señoras y señoritas.

Gemelos cartera á la mifion para señoras y caballeros.

Todo á precios económicos.

Se hacen composturas en objetos de óptica.

Para mayor comodidad de los que deseen obtener algunos de los objetos expresados pueden dar aviso á la

calle de Hannover n.º 10 (estanco)

y pasará á domicilio.

No equivocarse señores

PLAZA VIEJA (estanco)

SOLO POR QUINCE DÍAS

ABANICOS Y SOMBRILLAS

á precio de fábrica

Se encontrarán en la Modernista

NUEVA, 41

LAS HERMOSAS SECCIONES

MIEL EN PANAL

Que tan difíciles son de producir en nuestro clima meridional, se hallan hoy de venta en la tienda de Capblanc, calle Cifuentes n.º 25, y en el Colmado de Tudurí Hermanos, plaza del Príncipe, á peseta y á peseta y media la Seccion (libra inglesa) fabricadas en el Apiario Andreu de Santa María.

Dichas Secciones ya en la Exposicion de Barcelona del 88 obtuvieron medalla de Oro.

También la rica Miel de Menorca en Botes de á libra y demás.

EN el Horno de Cal del Cos de Gracia se vende carbon de cok espreso para cocinas á 1'50 ptas. los 40 kilos.

En partidas de cuatro quintales se llevará á domicilio avisando en el mismo horno ó en la calle del Comercio núm. 6.

Tomando por partidas de mas de 10 quintales es á 1'25 tomándolo de la misma fábrica del Cos.

RESTAURANT EL ORO

DE

ANTONIO ALCOVER Y MORELL

PLAZA CONSTITUCION, 9.-ALAYOR

PARA ALQUILAR

Lo está la casa recién restaurada de la calle de la Reina, núm. 3. Informes: Castillo, 76 y 78.

2-3

Baños de mar fríos y calientes

Quedan abiertos al público los de LA FAMA, situados á la orilla de este puerto é inmediaciones de la cuesta larga.

Horas y demás en el almacén frente á dichas casetas.

3-3

CHOCOLATE CON LECHE

última creación de la casa

JAIME BOIX. - BARCELONA

Excelente compuesto de CACAO, AZUCAR Y LECHE

Constituye un poderoso alimento

ES EL DESAYUNO MÁS RICO, NUTRITIVO Y PRÁCTICO

Pureza garantizada. - Precio 6 y 8 reales libra

Puntos de venta en Mahón en los ultramarinos y tiendas de comestibles.

Representante en Mahón: D. JUAN T. VIDAL.-Doctor Orfila, 10

Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.